



# die dritte mannschaft

eine gute ehe braucht zwei parteien, ein handballspiel drei

## Nach der Saison ist vor der Saison

Die Saison 2017/18 ist kaum vorbei, es laufen noch die letzten Qualifikationsturniere für die bevorstehende Spielzeit und dennoch haben einige Schiedsrichter schon erfolgreich die Prüfung für die Runde 2018/19 abgelegt. Zwei von insgesamt vier Saisonvorbereitungslehrgängen fanden am 8. und 9. Juni in Edigheim statt.



Um dem Terminstress nach den Sommerferien zu entgehen, hat sich der Schiedsrichterausschuss des PfHV dazu entschlossen, bereits vor den Sommerferien zwei Lehrgänge für die kommende Spielzeit anzubieten. „Zwischen Ferienende und Rundenbeginn sind es nur knapp drei Wochen. Aus diesem Grund wollten wir das Ganze etwas entzerren und bieten

zwei Lehrgänge vor und zwei Lehrgänge nach den Ferien an“, berichtete Schiedsrichterwart Marcus Altmann. Mit über 30 Teilnehmern an den beiden Juniveranstaltungen wurden die frühen Termine recht gut angenommen. Der Ablauf war ebenso wie die drückenden tropischen Temperaturen bei beiden Lehrgängen gleich. Marcus Altmann begrüßte die Teilnehmer mit einleitenden und organisatorischen Worten, ehe es gleich mit dem Regeltest losging. Eine halbe Stunde hatten die Unparteiischen Zeit, um 30 Fragen aus dem neuen Fragebogenkatalog der IHF zu beantworten. Während einige Mitglieder den Test korrigierten, widmete sich Altmann schon dem Regelthema, das in diesem Jahr das Thema ‚Stoßen in der Luft‘ beinhaltete. Anhand des DHB-Lehrmaterials erläuterte Altmann, welche Aktionen regelkonform sind und welche mit Bestrafungen zu ahnden sind. In einer regen Diskussion wurden Entscheidungskriterien, die den Schiedsrichtern das Leben bei solchen zum Teil schwer zu erkennenden Aktionen das Leben leichter machen soll, diskutiert. Lebendige Diskussionen gab es auch bei den Videoszenen, die Altmann zeigte. Hier mussten die Schiedsrichter entscheiden, ob eine Regelwidrigkeit vorlag oder nicht. Falls ja, welches Strafmaß das Angemessene wäre. Zum Abschluss des Lehrgangs mussten die Referees wie jedes Jahr einen Konditionstest absolvieren. Die Gespanschiedsrichter müssen einen Shuttle-Run-Test absolvieren, während es den Einzelschiedsrichtern überlassen war, ob sie lieber einen Ausdauerstest auf der Laufbahn oder ebenfalls einen Shuttle-Run-Lauf machen möchten. Am 17. und 18. August finden die beiden anderen Lehrgänge statt, ehe Anfang September die neue Spielzeit angepiffen wird.



## Kurz & Knapp

### Aufgepasst!

24.06.2018 ab 11.00 Uhr Schiedsrichter-Grillfest in Schwegenheim

08.08.2018 ab 17.30 Uhr Sommerlehrgang Jungschiedsrichter in Haßloch

11.08.2018 ab 9.00 Uhr Sommerlehrgang der RPS-Schiedsrichter in Saarbrücken

17.08.2018 ab 18.30 Uhr Sommerlehrgang in Edigheim

18.08.2018 ab 10.00 Uhr Sommerlehrgang in Edigheim

### Gewusst?

Für das Zählen der Pässe sind folgende Aussagen korrekt:

a) Begeht die abwehrende Mannschaft beim Wurfversuch nach dem 6. Pass des Gegners ein Foul, muss dieser den Freiwurf direkt ausführen.

b) Begeht die abwehrende Mannschaft beim Wurfversuch nach dem 6. Pass des Gegners ein Foul, wird diesem ein zusätzlicher Pass zugesprochen.

c) Unterbindet die abwehrende Mannschaft durch ständige Regelwidrigkeiten das Passspiel, ist sie sofort wegen unsportlichem Verhalten zu bestrafen.

d) Unterbindet die abwehrende Mannschaft durch progressive Regelwidrigkeiten das Passspiel, ist sie konsequent progressiv zu bestrafen.

e) Falsches Zählen der Pässe ist ein Tatsachenentscheid.

Lösung: b, d, e